



El Gobierno de Castilla-La Mancha analiza y matiza la futura OCM del vino

El Correo. El pasado 1 de julio la Comisión Europea adoptó una propuesta de Reglamento por la que se establece la Organización Común de Mercado (OCM) vitivinícola, que se aplicará a partir del 1 de agosto del año 2000. Esta propuesta, que estará sometida en los próximos meses a un intenso proceso de debate y negociación, repercutirá de forma importante en Castilla-La Mancha, la primera región del planeta en superficie de viñedo.

El sector vitivinícola en España
El vino, producto natural por excelencia, forma parte inseparable de los países mediterráneos poniéndose de manifiesto en su historia, religión, literatura, folklore, fiestas, costumbres y forma de ser de sus gentes. La viticultura cumple unas funciones esenciales que es imprescindible mantener y potenciar en el futuro.

En primer lugar hay que destacar la importancia social del viñedo en España por su capacidad de generación de empleo en las zonas rurales donde está implantado. Hay que señalar que genera 30 millones de jornales cada campaña, que suponen más de 125.000 puestos de trabajo.

El viñedo se encuentra implantado en muchas zonas de España como monocultivo, constituyendo por lo tanto, la mayor fuente de ri-



queza para ellas.

Además la viticultura ha generado una importante industria enológica, constituyendo uno de los sectores más importantes de la industria agroalimentaria nacional, estando sustentada fundamentalmente por las cooperativas, Sociedades Agrarias de Transformación y bodegas particulares, las cuales durante los últimos años han realizado un gran esfuerzo inversor, orientado hacia la mejora de la calidad y la adaptación a las necesida-

des de mercado.

Por último hay que señalar también que el viñedo contribuye al sostenimiento del medioambiente evitando la erosión y la desertificación del territorio, considerando además que por sus características de dureza y rusticidad otra cubierta vegetal difícilmente podría ocupar su lugar.

La superficie de viñedo de la UE es el 47,4% de la superficie vitícola mundial, mientras que la producción devino alcanza el 64,5%

del total. La viticultura tiene una presencia significativa en 7 de los 15 estados miembros de la Unión Europea, y su producción está valorada en 12.000 millones de ECUS (5,8% de contribución a la Producción Final Agrícola de la Unión Europea) con 2,2 millones de explotaciones.

La superficie vitícola española es el 33,02% de la UE, mientras que la producción de vino representa el 16,64% del vino producido en la UE. Con respecto a la superficie

mundial de viñedo España representa el 15,64% y el vino que se produce en España es el 10,74% del total que se produce en el mundo.

De lo expuesto podemos deducir que los rendimientos en España, debido son sensiblemente menores que los del resto de países de la UE. En nuestro país el sector vitivinícola ha pasado de una situación excedentaria a una situación de relativo equilibrio entre los recursos y las necesidades. Al cabo de tres campañas deficitarias debidas a la sequía, y tras la vuelta a las condiciones climáticas normales, la producción parece globalmente equilibrada.

Evolución del sector vitícola en Castilla-La Mancha

El viñedo es el cultivo más importante de la Región cultivándose 600.000 has. que representan el 50% de la superficie dedicada a este cultivo en España. La producción de uva se sitúa en torno a los 2 millones de toneladas, y la de vino nuevo y mosto alcanza los 15 millones de Hecólitros suponiendo aproximadamente, el 50% de España. El viñedo en Castilla-La Mancha representa la mayor concentración existente de dicho cultivo en el mundo, suponiendo casi el 8 por ciento de la superficie vitícola mundial y el 12% de la europea.

La viña es el cultivo de mayor

